

ABSTRAK

Corporate Governance merupakan sistem yang digunakan untuk mengarahkan dan mengendalikan kegiatan bisnis perusahaan. Dengan adanya pengaruh *Good Corporate Governance* dan *Intellectual Capital Disclosure* yang dilakukan secara efektif tersebut dapat membantu perusahaan dalam mengungkapkan manajemen risiko yang dilakukan dalam sebuah perusahaan. Adanya pengelolaan tata Kelola yang baik di tangan manajemen yang tidak lepas dari peran penting Implementasi *Governance, Risk Management, and Compliance* (GCR) membuat sub industri telekomunikasi seolah tak terpengaruh dengan adanya pandemi Covid-19 yang menggerus semua sektor.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *Good Corporate Governance* seperti komite audit, komite manajemen risiko, kepemilikan institusional dan *intellectual capital* terhadap pengungkapan manajemen risiko pada perusahaan sub industri telekomunikasi tahun 2017-2021.

Populasi dalam penelitian ini adalah perusahaan sub industri telekomunikasi yang tercatat di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2017-2021. Data yang digunakan ialah data sekunder berupa laporan keuangan tahunan milik perusahaan sub industri telekomunikasi. Metode yang digunakan adalah metode kuantitatif dengan memperoleh 65 sampel dari 13 data perusahaan. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah *purposive sampling* dengan metode analisis regresi data panel menggunakan *software* Eviews 12,

Hasil analisis deskriptif menunjukkan bahwa data pada seluruh variabel cenderung berkelompok atau tidak bervariasi. Pengungkapan manajemen risiko yang diungkapkan melalui item pengukuran ISO 3000:2009 menunjukkan bahwa nilai rata-rata sebesar 0.785846 atau sebesar 79%. Persentase pengungkapan manajemen risiko secara maksimum dimiliki oleh PT Telkom Indonesia Tbk (TLKM), sedangkan pengungkapan manajemen risiko secara minimum dimiliki oleh PT Centramata Telekomunikasi Indonesia Tbk (CENT). Secara parsial komite audit, komite manajemen risiko dan kepemilikan institusional tidak berpengaruh terhadap pengungkapan manajemen risiko pada perusahaan sub industri telekomunikasi tahun 2017-2021. Sedangkan *intellectual capital disclosure* berpengaruh terhadap pengungkapan manajemen risiko pada perusahaan sub industri telekomunikasi tahun 2017-2021.

Kata kunci : *intellectual capital*, kepemilikan institusional, komite audit, komite manajemen risiko, pengungkapan manajemen risiko